
香港．日常 

 

  城大位於九龍塘地鐵站，所以要到哪裡去都超方便

的，到旺角只要十分鐘，所以跟朋友有事沒事就會跑去

那邊吃東西或逛街；深水埗是一個香港的貧民區，但我

反而覺得這裡是一個很香港的地方，因為不會像尖沙咀

或旺角擠滿了中國觀光客，尤其這裡也有很多有名的美

食，值得一試的攤販或是老店，而且這裡能換錢又能買

到電話卡，所以是一個我很常造訪的地方。 

  在香港上課吃美食之餘，運動也是非常重要的，不

然整天吃吃吃真的會便超胖，城大校園的胡法光運動中心在我交換的那個學期都在維

修，只有 Hall11的小小的健身房可以用，有三台跑步機、三台腳踏車跟一台滑步機，

只要拿學生證並填一張單子就可以換卡進去了，不過聽朋友轉述，五月開始好像就不

開放給 Hall11以外的學生使用了(因為五月都沒在運動就沒有自己去求證了 XD)。 

  因為有學了些廣東話，我平常出去逛街買東西的時候都會盡量用廣東話跟香港人

交談，雖然他們幾乎都聽得懂也會說普通話，但其實很多中年人仍不擅長用普通話溝

通。通常他們態度都蠻好的，像是我偶爾會去石硤尾附近的菜市場買菜，攤販聽到我

的廣東話講得不太正就問我是哪裡來的，即使我跟他說我只會講一點點廣東話他還是

很熱情的跟我閒聊；或是聽到我是從台灣來的就會面露笑容說台灣很好耶～我很喜歡

台灣之類的；有好幾次被稱讚我廣東話講得很好，心情就會很好哈哈哈。不過也是有

發音不標準結果被店員笑的情況(或是直接放棄用廣東話溝通而對我說普通話)，他們聽

到我說錯的詞語會先笑一下，再跟我說正確的說法或發音應該是怎樣，雖然會覺得蠻

糗的，不過我覺得這是在交換過程中很不錯的體驗，也不認為他們的笑是嘲笑，反倒

認為是種友善的表現，畢竟店員時常臉超臭又超兇，但我如果遇到臉本來就很臭的店

員還是會直接說普通話，不然他聽到我們的破爛廣東話會更不耐煩，然後更兇。我的

香港朋友都笑我說廣東話的腔調很像譚仔阿姐(譚仔是家有名的米線店，店員幾乎都是

說著廣東話的中國人，所以發音不夠道地，btw米線跟雞翼超好吃!)，雖然常常被笑但

我還是覺得講廣東話很有趣～ 


